NUESTRA HERALDICA



ESCUDO DE ARMAS LA POLCIA NACIONAL

El Escudo de la Policía Nacional tiene las siguientes características:

Posee dos circunferencias concéntricas; sobre el campo verde de la circunferencia interior, lleva una estrella de cinco puntas en color plateado, en el centro y sobre la estrella va el Escudo Nacional, la corona formada por los circulos concéntricos es de color blanco; en ella está escrito con letras negras en la parte superior: "República de Colombia" y en la parte inferior, "Policía Nacional".

Cada palabra está separada por una estrella de cinco puntas, en sinople (verde); rodea el escudo una corona de laurel, con hojas nervadas en sable (negro) y frutada hacia el interior en gules (rojos), seis veces a la derecha y cinco a la izquierda con los extremos enrollados y la inscripción en sable (negro) "Dios y Patria".

El círculo es la más perfecta de las figuras; el sinople significa esperanza, fe, amistad, servicio y respeto. La estrella de cinco puntas es la estrella de la Policía Universal, representa cinco atributos: grandeza, verdad, luz, majestad y paz.

El escudo implica el fin a que aspira toda sociedad moderna: ver definidos día y noche, los bienes y libertad de la persona humana. La fila en plata con la leyenda en la parte superior, "República de Colombia", simboliza para la polícía, su valor y su honestidad.

La leyenda "Policía Nacional" significa prudencia, rigor, honestidad y obediencia. Colombia y la policía son lo más entrañable para este caballero que recorre, durante veinticuatro horas, los campos de la patria, sembrándolos con valor y cosechando el fruto de la paz, progreso y libertad. Cada una de las palabras está separada por una estrella de cinco puntas, en sinople. Estas cinco estrellas indican el cinco de noviembre, fecha en la que se conmemora la fundación de la Policía Nacional. La corona de laurel, con hojas nervadas en sable (negro) y frutadas hacia el interior en gules (rojo) denota fortaleza, victoria, osadía, alteza y ardid. Se da también con este color, tributo a los mártires de la

Los once frutos rojos señalan asimismo el mes undécimo (noviembre) para cimentar la fecha clásica de la institución. El laurel es emblema de heroísmo, gloria, inmortalidad, victoria y buena fama, porque la policía es como un espejo de plata bruñida al que empaña cualquier aliento de maledicencia; debe ser leal, fuerte y honrada con Colombia nuestra Nación y con sus habitantes a quienes debemos servir y defender con amor y sacrificio.

El Escudo de la Policía Nacional, en su composición refiere los bienes y libertad de la persona humana, además su grandeza y poderío, significa la verdad y la esperanza, pero ante todo, el respeto de los Derechos Humanos. Clama por un policía valiente y osado, pero sin violencia ni arbitrariedad con las personas.

Inspira el amor a la patria y ensalza su protección y cuidado como cimiento entrañable emanado de los preceptos constitucionales y legales.

Proyecta el desarrollo armónico de la moderna concepción del Estado social de derecho, el acatamiento y proyección de los principios fundamentales, los derechos, las garantías y los deberes en búsqueda de una convivencia armónica y del bien común.

Significa la actitud lúcida, animada y recta que debe asumir el policía en comunión con el mandato constitucional que en la parte final del artículo 20. prescribe: "las autoridades de la República están instituidas para proteger a todas las personas residentes en Colombia, en su vida, honra, bienes, creencias y demás derechos y libertades, y para asegurar el cumplimiento de los deberes sociales del Estado y de los particulares". Esto explica el lema "Dios y Patria".

Como quiera que el progreso de las instituciones en la sociedad actual se debe abordar, no con estructuras jerárquicas sino mediante estructuras planas, en plena correlación de las diferentes tareas y funciones, dentro del plan de transformación cultural y mejoramiento institucional, la visión, la misión y los valores corporativos de la policía, no pueden pasar inadvertidos.